

# Bericht über die Jahreshauptversammlung des Skiclub Neubau vom 03.05.2025



Die diesjährige Jahreshauptversammlung des Skiclubs Neubau fand am 03. Mai auf der Bleaml Alm statt und versammelte eine beträchtliche Anzahl von Mitgliedern, die neugierig auf die Entwicklungen im Verein waren. Die Versammlung wurde vom 1. Vorsitzenden, Herrn Sebastian Wolf, eröffnet.

Als erstes begrüßte Sebastian Wolf, den dritten Bürgermeister Jens Eckert, die anwesenden Gemeinderatsmitglieder, die Ehrenmitglieder des SCN, Vertreter des Skiverbandes Oberfranken, das Team der Bleaml Alm und vor allem die zahlreich erschienen Vereinsmitgliedern.

In Anschluss an die Begrüßung wurde in einer Gedenkminute den verstorbenen Mitgliedern gedacht.

Hugo Hermann	Mitglied seit 74 Jahren
Oswald Prechtl	Mitglied seit 60 Jahren
Reinhard Zapf	Mitglied seit 70 Jahren

Als nächstes standen die Ehrungen der langjährigen Mitglieder an. Sebastian Wolf würdigte noch einmal die Bedeutung von Engagement, Treue und Hingabe für den Verein über Jahrzehnte hinweg. Eine besondere Würdigung erhielt daher auch Josef Braun für unglaubliche 75 Jahre Mitgliedschaft.

40 Jahre:	Jörg Babo, Hans-Peter Reichenberger, Matthias Bachofner, Michaela Heyen, Markus Specht
50 Jahre:	Ralf Köferl
60 Jahre:	Walter Niepold, Peter Zier, Ludwig Roderer
70 Jahre:	Günter, Köferl, Paul Lichtblau, Hans Markhof
75 Jahre:	Josef Braun

## **Nach den Ehrungen begann Sebastian Wolf mit seinem Jahresbericht.**

Im Jahr 2024 konnte die zuletzt sinkenden Mitgliederzahlen erfreulicherweise erneut stabilisiert werden und einen leichten Anstieg verzeichnen. Mit zahlreichen regionalen und überregionalen Veranstaltungen, wie z.B. der jährliche Inlinerkurs, Bayerncup der Schüler oder Sonnwendfeuer konnten neue Mitglieder geworben werden.

Gesteigert werden konnten erneut auch die Besucherzahlen der SCN Webseite. Diese verzeichnete im letzten Jahr rund 42.000 Nutzer, mit 2.000 Besucher an Spitzentagen. Ebenfalls deutlich zugelegt haben die weiteren Social Media des SCN auf Instagram und Facebook mit über 2000 Followern.

Wie schon im vergangenen Sommer war der SCN Ausrichtung der Deutschen Meisterschaft der Sportschützen im Sommerbiathlon. Über 200 Teilnehmer aus der ganzen Republik waren im Juli 24 zu Gast im Fichtelgebirge. Und im September folgte der Biathlon Bayerncup der Jugendlichen und Schüler mit ebenfalls über 50 Teilnehmern. Diese Art der Veranstaltungen werben für den Sport an sich und damit auch für den SCN. Weiterhin sichern sie hohe Einnahmen für den Verein. In diesem Zusammenhang bedankte sich Wolf auch beim WSV Oberwarmensteinach, der mit Personal die eine oder andere Veranstaltung unterstützte. Zusammen kommt man halt weiter.



Landrat Wiedemann mit Gattin und Bürgermeister Voit bei der DTM der Sportschützen

Ein besonderes Lob erhielt das Beschneigungsteam unter Führung von Johannes Schrader. Wolf hob jedoch auch hervor, dass sich immer die gleichen Leute bei der Beschneigung engagieren und forderte hier die restlichen Mitglieder auf, sich stärker einzubringen. Zugleich bedankte er sich ausdrücklich bei denjenigen, die sich für den guten Zustand des Liftes und der gesamten Anlagen des SCN engagieren und die notwendigen Arbeiten erledigen, ohne dass es überhaupt jemand mitbekommt. Als Beispiel nannte Wolf die Modernisierung und Instandhaltung der Tal- und Bergstation und die Vorbereitungen für die TÜV Prüfung des Liftes. Als Lohn hierfür konnte der Skilift an 42 Tagen in der Saison 2024 / 25 betrieben werden und sorgte so für gute Einnahmen für den SCN.

Hilfreich für die Pflege und Präparation der Loipen und Pisten wird auch der neue Pistenbully sein. Der alte Bully stellte nun nach 18 Jahren und über 3800 Betriebsstunden seinen Dienst ein und wurde durch ein neues, modernes Gerät mit weniger Verbrauch und mehr Leistung ersetzt.



Wolf bedankte sich nochmals für das überragende Engagement der zahlreichen Mitglieder, Trainer, Helfer und Eltern. Nur durch deren Einsatz und Hilfe waren die vielen verschiedenen Aktionen im letzten Jahr möglich. Als Beispiel nannte er die Weihnachtsfeier, den Gästebiatlon und den Kastl Schmelzer Lauf.

Kreativer Wettkampf auf 400 Meter Schnee

## Bericht des Vorstand Finanzen

Johannes Braun erörterte in seinem Bericht, dass der Skiclub Einnahme in Höhe von ca. 105.000,- Euro im vergangenen Jahr erwirtschaftet. Dem gegenüber standen Ausgaben in Höhe von ca. 114.000,- €, so dass das Wirtschaftsjahr mit einem Verlust von ca. 9.000,- € abgeschlossen wurde. Dies sei aber zum großen Teil der Reparatur des SCN Vereinsbus, sowie den erhöhten Steuerzahlungen durch den Gewinn des vergangenen Jahres geschuldet.

### **Bericht Vorstand Anlagen**

Der Vorstand für Anlagen, Johannes Schrader fasst nochmals die wichtigsten Ereignisse und Fakten des vergangenen Jahres zusammen. Wie jedes Jahr gab es wieder zahlreiche Arbeitseinsätze. Das Beschneigungsteam hatte 84 Einsätze an 17 Tagen. Schrader hob auch nochmals hervor, dass der Ski Club Neubau durch Lift- und Loipenpflege einen großen Beitrag für den Tourismus in der Region leistet. Zudem bedankt er sich bei den Bayrischen Staatsforsten sowie den Bauhof der Gemeinde Fichtelberg für die gute Zusammenarbeit und Unterstützung.

### **Bericht der Kassenprüfer**

Die Vereinskasse wurde für das Jahr 2024 geprüft und für richtig befunden und die Vorstandschaft entlastet.

### **Bericht Vorstände Sport**

Die Vorstände für Sport Michael Stichling, Biathlon und Thomas Neubert, Langlauf fasst die wichtigsten sportlichen Ereignisse der einzelnen Sparten für das letzte Jahr zusammen.

Im Biathlon gab es Top Five Erfolge bei den Deutschen Schülercups und Deutschlandpokalen. Der Langlauf überzeugte bei den Skikidsserien, der Nordbayerischen Meisterschaft sowie zahlreichen Top-Platzierungen bei der Bayerischen- und Deutschen Meisterschaft.

Die besten Sportler des Vereins wurden bei der anschließenden Sportlerehrung nochmals separat ausgezeichnet.



Johannes Nolda  
Bayr. Vizemeister  
im Teamsprint



Josephine Jungnickl  
3. Platz Deutschlandpokal  
2 x 7. Platz DP



Reger Vitus  
3. Platz Staffel (DJM)  
4. Platz Sprint (DJM)  
7. Platz Staffel (DM)



Laurenz Schopper  
2. Platz DP Einzel  
1. Platz DP Massenstart  
3. Platz DP Sprint

Die größten sportlichen Erfolge für den SCN errangen auch in diesem Jahr Selina Kastl, Louis Wintzer und Marius Kastner.



Selina Kastl  
2x 1. Platz DP  
IBU CUP 23. und 13 Platz



Louis Wintzer  
1. Platz DM  
1. Platz BM  
Teiln. Fesa Games  
Bayr. Vizemeister  
Im Teamsprint



Marius Kastner  
3. Platz Mixed Staffel bei der U23 WM  
26. Platz Weltcup Sprint Lillehammer  
19. Platz Weltcup Sprint Toblach  
WM Teilnahme in Trondheim

Stichling und Neubert bedankten sich bei der sehr guten Arbeit der Sportwarte sowie den Trainern. Die Ausbildung und das Engagement der Trainerinnen und Trainer im Nachwuchs und Breitensportbereich wird die große Herausforderung der nächsten Jahre sein.

### **Bekanntgaben, Wünsche und Anträge**

Sebastian Wolf machte im Anschluss noch auf die anstehenden Veranstaltungen aufmerksam: 20. Juni Sonnwendfeuer SCN am Skilift, 13.-14. September Bayerischer Schülercup, 25.-28. September Deutscher Schülercup im Sommerbiathlon.

Da es keine weiteren Meldungen mehr gab, bedankte sich der Vorstand für das entgegengebrachte Vertrauen und beschloss die Sitzung. „Ehrenamt ist keine Arbeit, die nicht bezahlt wird, es ist Arbeit, die unbezahlbar ist. Danke, dass ihr unser Vereinsleben möglich macht – ihr seid spitze!“